

Protokoll der 13. Generalversammlung

PRO IURE

vom 15. März 2012

Vorsitz: Dr. Bernhard Bodmer, Präsident
Protokoll: Dr. Fabia Beurret-Flück
Anwesend: Insgesamt 29 Mitglieder
Ort: Restaurant Schlüsselzunft, Freie Strasse 25, 4051 Basel

Der Präsident eröffnet die Sitzung um 18.05 Uhr und begrüßt die anwesenden Mitglieder, insbesondere die Dekanin, Frau Prof. Sabine Gless.

Neben zahlreichen anderen Mitgliedern hat sich auch unsere Revisorin, Frau Franziska Bur Bürgin, entschuldigt.

Der Präsident stellt fest, dass die Einladung zur heutigen Generalversammlung am 10. Februar 2012 und somit mehr als zwanzig Tage vor dem Versammlungsdatum verschickt wurde und die Einladung somit statutenkonform erfolgt ist. Ein Quorum ist nicht erforderlich, so dass die Versammlung beschlussfähig ist. Zusätzliche Traktanden werden keine beantragt; demgemäß kann nach der vorgelegten Traktandenliste vorgegangen werden. Dagegen wird seitens der Anwesenden kein Einspruch erhoben.

Der Präsident ernennt Frau Dr. Fabia Beurret-Flück zur Protokollführerin.

1. Protokoll der 11. Generalversammlung vom 24. März 2011

://: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

2. Jahresbericht des Präsidenten

Das Vereinsleben verlief auch im Jahre 2011 in den gewohnten Bahnen. Besondere Ereignisse oder Entwicklungen waren keine zu verzeichnen.

Der Verein hat im letzten Jahr die folgenden Anlässe mit finanziellen Mitteln unterstützt:

- Die Promotionsfeiern des Jahres 2011 der Juristischen Fakultät mit einem Betrag von CHF 2'000.–;
- den Moot Court «Concours René Cassin» in Strassburg zur Europäischen Menschenrechtskonvention, also im Fachbereit von Herrn Prof. Stephan Breitenmoser, mit dem Betrag von CHF 6'500. –;
- den Willem C. Vis International Commercial Arbitration Moot Court, im Fachbereich von Frau Prof. Ingeborg Schwenzer, ebenfalls mit CHF 6'500.–.

Der Herbstanlass dieses Jahr fand am 19. Oktober 2011 statt und führte uns in die Räumlichkeiten des Helbing Lichtenhahn Verlages an der Elisabethenstrasse. Es nahmen rund 30 Mitglieder teil. Der Verlagsleiter, Herr Dr. Men Haupt, stellte uns den Verlag vor und präsentierte

uns die Arbeiten und Produkte des Verlages. Im Helbing und Lichtenhahn Verlag erscheinen unter anderem die bekannten Basler Kommentare. Im Anschluss an diese Präsentation gelangten wir in den Genuss eines Apéro riche. Anschliessend sind wir zum Essen ins Restaurant Kunsthalle gegangen.

Der Verein umfasst per heute rund 680 Mitglieder. Damit haben wir aber noch lange nicht alle Absolventinnen und Absolventen der Fakultät erfasst. Es sind alle Mitglieder aufgefordert, in ihrem Bekanntenkreis Werbung zu machen.

Fragen werden keine gestellt.

://: Der Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig genehmigt.

3. Abnahme der Jahresrechnung

Der Kassier, Herr Dr. Roman Baumann Lorant, machte zur Jahresrechnung folgende Ausführungen:

Das Vereinsjahr 2011 war dadurch geprägt, dass wir erneut grosszügig finanzielle Unterstützungsleistungen an die Juristische Fakultät ausrichten konnten, wobei wir hier im Vergleich zum Vorjahr etwas zurückhaltender waren. Dies war uns möglich, da auch in diesem Jahr die allermeisten Mitglieder ihre Beiträge bezahlt haben. Insofern erachte ich das Vereinsjahr als erfolgreich. Ausserordentliche Einnahmen oder Ausgaben gab es in diesem Jahr keine.

Nun aber im Einzelnen:

Zur Bilanz: Das Vereinsvermögen per 31. Dezember 2011 beträgt CHF 18'599.17. Zu Beginn des Jahres verfügten wir über ein Vermögen von CHF 14'813.80. Dementsprechend beläuft sich die Zunahme des Vereinsvermögens auf CHF 3'785.37. Der aktuelle Stand unseres Kontos bei der Post beläuft sich auf CHF 18'714.18 (Stand per 1. März 2012).

Zur Erfolgsrechnung: Die im letzten Jahr erstmals durchgeführte EDV-gestützte Fakturierung der Mitgliederbeiträge mit der Möglichkeit eines erleichterten Mahnlaufs im Herbst hat sich auch in diesem Jahr bewährt. Am Ende des Jahres haben 619 von insgesamt 678 Mitgliedern auch ihren Beitrag bezahlt. Dies entspricht einer Zahlungsquote von rund 91% und führte zu Mitgliederbeiträgen von insgesamt CHF 30'970.50. Gesamthaft beläuft sich der Ertrag auf CHF 34'760.70. Die Beiträge für die Generalversammlung und den Herbstanlass sind dabei mehr oder weniger Durchlaufposten. Beim Aufwand sind insbesondere die Unterstützungsbeiträge hervorzuheben, wie zunächst der alljährliche Beitrag an die Promotionsfeiern der Juristischen Fakultät. In diesem Jahr habe ich die Beiträge für das Jahr 2011 und 2012 von je CHF 2'000 bezahlt, so dass es ab diesem Jahr möglich ist, jeweils für das Folgejahr zu bezahlen (die Rechnung trifft jeweils für das Folgejahr ein). Besonders ins Gewicht fielen in diesem Jahr die Beiträge an die Moot-Courts von Frau Prof. Dr. Ingeborg Schwenzer (Willem C. Vis-Moot) und von Herrn Prof. Dr. Stephan Breitenmoser (René Cassin-Moot) in der Höhe von je CHF 6'500, d. h. insgesamt CHF 13'000. Die übrigen Aufwandposten (Verwaltungsaufwand, Kontoführungsspesen, Domainkosten etc.) bewegen sich etwa im Bereich der Vorjahreszahlen. Stellt man Aufwand und Ertrag gegenüber, resultiert der eingangs erwähnte Erfolg in der Höhe von CHF 3'785.37.

Fragen werden keine gestellt.

://: Vom Bericht der Revisorin wird einstimmig Kenntnis genommen.

Die Versammlung genehmigt einstimmig die Jahresrechnung 2011 sowie die Bilanz per 31.12.2011.

4. Entlastung des Vorstandes

Der Präsident beantragt der Versammlung die Entlastung des Vorstandes für das Vereinsjahr 2011 und schlägt vor, diese Abstimmung in globo durchzuführen. Dagegen wird kein Einspruch erhoben.

://: Ohne Gegenstimme wird dem Vorstand Décharge für das Vereinsjahr 2011erteilt.

5. Festlegung des Mitgliederbeitrages

Der Präsident führt aus, dass der Vorstand die Beibehaltung des bisherigen Mitgliederbeitrages von CHF 50.– pro Mitglied beantragt. Ferner weist er darauf hin, dass CHF 10.– pro Mitglied an AlumniBasel als Beitrag abgeführt werden müssen. Diskussion wird nicht verlangt.

://: Die Versammlung genehmigt einstimmig einen Mitgliederbeitrag von CHF 50.– für das Vereinsjahr 2012.

6. Wahlen

Vorstand

Sämtliche Mitglieder des Vorstandes, nämlich

- Frau Dr. Fabia Beurret;
- Herr Dr. Roman Baumann Lorant;
- Herr Prof. Roland Fankhauser;
- Herr Dr. Lukas Huber;
- Herr Dr. Gottlieb A. Keller;
- und er selbst

Stellen sich für ein weiteres Jahr zur Wiederwahl zur Verfügung.

Die Versammlung ist damit einverstanden, die Wahl in globo inkl. neue Mitglieder durchzuführen.

://: Die Versammlung wählt ohne Gegenstimme die bisherigen Mitglieder des Vorstandes, Frau Dr. Fabia Beurret, Herrn Dr. Roman Baumann Lorant, Herrn Prof. Roland Fankhauser, Herrn Dr. Lukas Huber, Herrn Dr. Gottlieb A. Keller und Herrn Dr. Bernhard Bodmer für eine weitere Amtsperiode.

Revisorin

Frau lic. iur. Franziska Bur Bürgin hat sich bereit erklärt, für ein weiteres Jahr zur Verfügung zu stehen, wofür ihr herzlich gedankt wird.

//: Frau lic. iur. Franziska Bur Bürgin wird Akklamation als Revisorin wiedergewählt.

7. Diverses

Wortmeldungen aus dem Kreis der Mitglieder liegen keine vor.

Der Präsident schliesst den offiziellen Teil der Generalversammlung um 18.20 Uhr.

Der Präsident begrüßt Herrn Thomas Kessler als Gastreferenten. Er wird über sprechen über „Was ist Stadtentwicklung? Vor welchen Herausforderungen, Stolpersteinen und Chancen steht Basel?“

Basel, den 21. März 2012

Der Vorsitzende:


(Dr. Bernhard Bodmer)

Für das Protokoll:


(Dr. Fabia Beurret-Flück)